

# Jobcenter Dessau-Roßlau: „Einstellungssache! Jobs für Eltern“

## Jobcenter-Aktionen bringen arbeitslose Eltern zu Arbeitgebern

Pünktlich zum Schulbeginn starten die Jobcenter bereits im 3. Jahr bundesweit die Kampagne „Einstellungssache! Jobs für Eltern!“. In Dessau-Roßlau gibt es dazu spezielle Aktionen. Als Partner konnten verschiedene Unternehmen gewonnen werden.

So unter anderem die heima menü GmbH. Am 1. September hatten 14 arbeitssuchende Eltern die Möglichkeit, sich bei heima einen Einblick in die Betriebsabläufe und Beschäftigungsmöglichkeiten zu verschaffen. Heima-Chef Mirko Kirschner führte selbst durch das Unternehmen und kam so mit den interessierten Eltern direkt ins Gespräch: „Langzeitarbeitslosigkeit oder familiäre Verpflichtungen der Kinderbetreuung sind für uns kein Grund, Bewerbern keine Chance zu geben. Wir lernen auch berufsfremde Bewerber an. Für uns zählt Motivation und Zuverlässigkeit, und auch der Wille, sich im familiären Umfeld zu organisieren. Dass das funktioniert, sehe ich an meiner Belegschaft.“ Etwa 30 % Prozent der Heima-Mitarbeiter haben Kinder unter 15 Jahren.

Die Symbolik des Schulanfangs wird bundesweit genutzt, um den Fokus auf langzeitarbeitslose Eltern zu richten. In Dessau-Roßlau beziehen derzeit ca. 1.500 Bedarfsgemeinschaften, in denen Kindern unter 15 Jahren leben, Leistungen vom Jobcenter. Das ist etwa ein Viertel aller Jobcenter-Bedarfsgemeinschaften. Bei durchschnittlich 90 Familien sind beide Partner arbeitslos, gehen keiner Erwerbstätigkeit nach und nehmen zurzeit auch an keiner Jobcenter-Maßnahme teil.

Auch für Kinder ist es nicht einfach, in einer solchen Situation groß zu werden. „Kinder brauchen Vorbilder, die ihnen vermitteln, dass Lernen und Arbeiten zum Leben gehören. Sie müssen erleben und erfahren können, dass der Familienunterhalt durch das Einkommen der Eltern finanziert wird. Familien brauchen Perspektiven“, erklärt Jens Krause, Geschäftsführer des Jobcenters Dessau-Roßlau, das Anliegen der Aktionswoche.

Neben heima werden in dieser Woche auch die Brezelbäckerei Ditsch GmbH und die I.K. Hofmann GmbH arbeitssuchende Eltern zu einer Betriebsbesichtigung bzw. zu einem Bewerbungstag einladen.

Die Aktionen stehen nicht nur den Eltern offen, deren Kinder eingeschult worden sind. Der Schulbeginn ist jedes Jahr ein Startschuss für Familien, sich neu zu organisieren und vielleicht auch die Chance für Eltern, neu durchzustarten.

Der Titel „Einstellungssache! Jobs für Eltern“ hat eine doppelte Bedeutung, erklärt der Jobcenter-Chef. „Hartz IV-Empfänger haben auf dem Arbeitsmarkt leider noch immer gegen Vorbehalte zu kämpfen. Angesichts steigender Fachkräftebedarfe in vielen Branchen sei es eben auch „Einstellungssache“ vorausschauender Betriebe, Bewerberinnen und Bewerbern eine Chance zu geben, deren beruflicher Lebenslauf die eine oder andere Lücke aufweist – zum Beispiel, weil der Grund dafür gerade eingeschult wird.

---

### HAUSANSCHRIFT

Jobcenter Dessau-Roßlau  
Seminarplatz 1  
06846 Dessau-Roßlau

**Jens Krause**  
Geschäftsführer

### ANSPRECHPARTNER

Karina Knappe-Arndt  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Telefon  
(03 40) 502 2130

Fax  
(03 40) 502 250 12 89

E-Mail  
Jobcenter-Dessau-  
Rosslau.Pressestelle@jobcenter-ge.de

---

PRESEINFORMATION